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Présents :    Bertrand BELLON (Conseiller, Association « Le Retrait »),  
               Adnane AIT ALDJET(Conseiller),  Saadia JOLLIVET (Conseillère).  
               Jean-François GRILLON (20ème  Chaise) , Hugo BERTHON (PDL),  
               Louis TRANCHINSU (Président ADM), Pascale PEREZ (ADM),  
               Gilles JEANMOUGIN (CNL, Conseil citoyen), Ines ICHOUA (Habitante). 
 
Excusés :    Sébastien BRISARD (Conseiller), Nassera DILMI (Conseillère),  

                         Zouina KOUATI (Conseillère), Nathalie SEIGNEUR (Conseillère). 
 

 
1. Désignation des animateurs/animatrices et secrétaire de séance  

Animateur : Bertrand Bellon, Secrétaire : Saadia JOLLIVET 
 

2. Approbation du compte-rendu du CQ du 4 octobre 
      Réponses et questions avant approbation. 
 
- La Compagnie du Lynx : le Conseil de Paris lui a versé une subvention. 
- Le square rue Sorbier : demande des habitants d’une ouverture partielle mais pas de 

réponse. 
- Les panneaux d’affichage : un plan pour un inventaire et rénover ceux existants. 
- La roulette à peinture : la subvention votée par le Conseil de quartier a été validée à la 

suite de la réception du devis par l’EDL. 
- La fête de quartier : 2 rallonges électriques du château gonflable ont été perdues. La 

Mairie va régler la facture. 
- Les jardinières rue Jacques Prévert : c’est à la DEV et pas au Conseil de quartier de 

financer leur peinture. 
- Les bacs de végétalisation de la rue du retrait : les bacs ne sont plus adaptés, qui doit 

les entretenir. L’association qui végétalise doit réaliser les travaux (réponse de Hugo 
BERTHON du PDL). Pour plus d’informations il faut contacter le Pôle de démocratie 
locale et Vincent GOULIN, élu en charge de la végétalisation de l’espace public. 

- Le Kiosque : ce projet du Conseil de quartier a été transmis à la DEV. Les 
diagnostiques et usages ont été validés. 

- Projets du Conseil de quartier : Hugo Berthon (PDL) suggère de promouvoir plus de 
projets venant du Conseil de quartier. 

- Contacter les membres du PDL : favoriser les échanges par mails. 
    

 
3. Questions des habitants  

 
- Gilles JEANMOULIN :  Le Conseil citoyen rencontre des difficultés pour se réunir 

dans une structure, en raison de la question de l’assurance. 
- Elogie Siemp ( immeubles du 46/54 rue des Panoyaux et du 95/97 rue des Amandiers) 

a procédé à une augmentation du loyer de 3,5%. La CNL a demandé un blocage des 
loyers par rapport à l’inflation. Monsieur Thomas CHEVANDIER, élu en charge de 
l’habitat et de la relation avec les bailleurs, pourrait-il intervenir à ce sujet. 
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- Question des permanences des élues, élus : Améliorer l’information pour que les 
habitants puissent s’y rendre. 

- Association Kif Kif Vivre Ensemble : Cette association a fait une information sur le 
rôle du Conseil de quartier par un affichage dans certains immeubles. Denis 
GRIPONNE (Directeur de l’association) pourrait être invité à une prochaine réunion 
pour échanger à nouveau sur leur travail dans le quartier. 

 
4. « Débriefing » septembre indien 

 
Nathalie SEIGNEUR (Conseillère) a tenu un stand lors de l’évènement le dimanche 24 
septembre 2023 afin de donner des informations sur le Conseil de quartier Amandiers-
Ménilmontant. 

   Les membres du  Conseil de quartier, partenaire de l’évènement, remercient L’équipe du  
   Festival pour son invitation au pot de remerciement du 9 novembre.   

 
5. L’Amandier Social Club aux Plateaux Sauvages 

 
Une fois par mois Bertrand BELLON (Conseiller, Association « Le Retrait »), représente 
le Conseil de quartier à l’Amandier social club. 
 
Les 7-8-9 décembre sera la fête annuelle du club. Plusieurs activités sont proposées aux 
Plateaux Sauvages, dont une pièce de théâtre animée par des habitants du quartier. Les 
habitants du quartier  sont vivement incités à y participer. 

 
6. Invitation aux ateliers de concertation Quartiers Politique de la ville 

 
Une concertation sur le nouveau contrat de ville 2015-2023 (qui fixe le cadre 
d’intervention et les priorités communes de l’Etat, de la Ville de Paris et d’une trentaine 
de partenaires dans les quartiers populaires parisiens) se déroule depuis le 6 novembre. 
Durant 3 semaines des ateliers proposent des diagnostics et des thématiques sur les 
quartiers. La 4ème semaine, soit le jeudi 7 décembre, une restitution sera faite.   
Les ateliers sont organisés pour recueillir les avis et besoins des habitants. Tous les 
habitants peuvent participer aux réunions et à la restitution. 
 
Des informations sur ce «  Mois de la concertation » sont faites sur le site de la Mairie du 
20ème ainsi que par des affichages. 
 
Gilles JEANMOULIN soulève la question des horaires des réunions de concertation qui 
se déroulent sur des temps incompatibles avec le temps de travail des salariés ou/et des 
parents. Il suggère une modulation des horaires pour permettre aux habitants de participer 
aux réunions et de mettre les moyens pour arriver à cet objectif. 

 
 

7. Embellir votre quartier 
 

Le  mail de Nassera DILMI (Conseillère) est en cours de traitement. 
 

8. Relance des équipes de la Mairie concernant le CR de la réunion du 19/9/23 sur les 
nuisances Place Henri Matisse. 

 
Les retours de la police sur les possibilités d’intervention sont attendus. 
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L’intervention du GPS ne suffit pas mais il est possible de verbaliser les personnes qui 
occupent les halls des immeubles. 
 
Il y a deux ans la Mairie du 20ème avait donné un avis favorable à l’installation d’une 
caméra mais il n’y a pas eu de suite. 
 
Une demande est faite de retirer les bancs pour éviter que les jeunes s’y installent et 
causent des nuisances. 
 
Un constat est fait que les jeunes manquent d’équipements pour s’occuper (disparition de 
l’Antenne jeune rue des Panoyaux, du TEP rue des Amandiers) ce qui peut expliquer 
leurs présences dans les halls des immeubles de la Place Henri Matisse. 
 
Les moyens sécuritaires seuls ne peuvent régler les problèmes d’insécurité. L’ensemble 
des acteurs doivent se coordonner afin d’envisager des axes de travail. Le Pôle de 
démocratie locale doit intervenir sur ces problématiques. 

 
9. Traitement du signalement de défaillance d’une  trappe métallique  face au 45 rue des 

Panoyaux (pour rappel, signalement effectué par le CQ le 20 juin 2023).  
 

            Nous n’avons pas abordé cette question. 
 

10. Vote favorable du transfert de 317 euros en faveur du Conseil de Quartier Gambetta 
 

Cet évènement a lieu le dimanche 3 décembre  à la Flèche d’Or. Un retour sur 
l’évènement est souhaité au Conseil de quartier Amandiers-Ménilmontant. 

11. Organisation de la gestion de la boîte Gmail du CQ : proposition d’une rotation 
mensuelle de la prise en prise en charge des réponses sur cette boite (sauf questions 
budget) de façon à répartir le travail entre les membres du CQ. 

 
           Nous n’avons pas abordé cette question. 
 

12.  Changement de lieux de réunion du Conseil de Quartier 
 

Le Conseil de quartier Amandiers-Ménilmontant continue à se réunir à la 20ème  
            Chaise chaque premier mercredi du mois à l’annexe de la 20ème Chaise. 
                              
 

 Prochaine réunion du conseil de 
quartier Amandiers-Ménilmontant 
le mercredi décembre 2023 à 19h  

à l’annexe de la  20e Chaise 
 

------------------------- 
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